





Apertura del curso académico de 1906-1907. El secretario leyó la memoria y a continuación los alumnos pasaron a recoger el premio de manos del gobernador civil señor Francia...

Después el gobernador pronunció un elocuente discurso felicitando a los alumnos premiados y excitando a los demás a que los imiten. El gobernador leyó muy aplaudido. El acto revistió gran solemnidad...

Sesión provincial. Esta tarde ha celebrado la Diputación la primera sesión del período semestral. La presidencia el gobernador civil señor Francia.

Distinciones. Se ha concedido a los alcaldes de Gallarta y Baracaldo la cruz del mérito militar de primera clase con distintivo rojo...

Guipuzcoa. San Sebastian 1.º (11 noche). El viaje del infante don Carlos. Mañana en el tren rápido de las nueve de la mañana saldrán con dirección a Madrid el infante don Carlos de Caserta y sus augustos hijos.

De Biarritz. Con motivo de estarse celebrando en Biarritz las pruebas del concurso hipico, son muchos los donostiarros y la colonia veraniega que a falta de otro espectáculo marchan todos los días a aquella ciudad francesa.

En el Instituto. Se ha celebrado esta mañana con gran solemnidad la apertura del curso. Asistieron a este acto el gobernador civil, el alcalde, otras entidades y representantes del Colegio Liceo de Biarritz...

El Ayuntamiento. Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento. Se acordará la remisión al Presidente del Consejo de Ministros la instancia referente al ensanche de la población.

Madrid. Primera conferencia. Madrid 1.º (6 tarde). La Reina madre. Como anuncié anoche, la Reina madre, doña María Cristina, ha marchado a la Granja, donde pasará unos días.

Consejo de ministros. En la Presidencia se está celebrando Consejo de ministros. De los asuntos que ocuparán en esta reunión la atención de los consejeros de la Corona, tenemos estas noticias:

nes de analfabetos, y para evitar este mal, debe el Estado tomar a su cargo con empeño todo lo relativo a la primera enseñanza, especialmente al pago de los sueldos del magisterio y la tarea de hacer del maestro un funcionario público bien atendido.

Las diputaciones (ha añadido) son malas organizadoras de la enseñanza. Y ha terminado encareciendo la urgencia de reformas. El discurso del señor Gimeno ha sido largo y ha valido a dicho ministro muchos aplausos y felicitaciones del numeroso y distinguido público que ha asistido al brillante acto.

Los cambios. La «Gaceta» publica la declaración relativa al cambio con París durante la segunda quincena de Septiembre, fijando el tipo medio en 11,03 por 100.

Opiniones diversas. El conde de Romanones, preguntado por el criterio del Gobierno sobre el concordato, ha contestado que es difícil exponerlo en pocas palabras...

El Gobierno y el Banco. Continúan las negociaciones entre el Gobierno y el Banco de España para la reforma de la ley de Tesorería.

Tres millones más. El señor Dávila ha remitido al ministerio de Hacienda el presupuesto de Gobernación para el año próximo.

A la firma. Los ministros de Hacienda y Marina irán mañana a la Granja, para despachar con el Rey, llevando a la firma varios decretos.

Mazzantinito. El estado de este torero presenta hoy la misma gravedad que ayer, sin peligro inminente. Durante la noche el diestro experimentó agudos dolores que hicieron preciso soltarle el vendaje.

Bolsa de Madrid. Dada la mucha atención del señor Navarro Reverter, como ministro de Hacienda, al ir mañana a la Granja a despachar con el monarca...

Segunda conferencia. Madrid 1.º (11 noche). El modus vivendi con Francia. Los comisionados del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona han visitado hoy al jefe del gobierno con

objeto de adquirir detalles respecto a la forma con que el gobierno ha iniciado las negociaciones para el arreglo comercial con Francia. El señor Lopez Dominguez dijo a sus visitantes que el gobierno procurará atender a todos los intereses nacionales inspirándose solo en el patriotismo.

La entrevista que los catalanes celebraron con el señor Navarro Reverter duró más de dos horas, y en ella limitó el ministro a defender desde su punto de vista lo actuado hasta ahora en las negociaciones para el arreglo comercial entre España y Francia.

Los comisionados valencianos también visitaron al señor Navarro Reverter siendo la tendencia de aquellos opuesta a la que sostenían los catalanes. Los valencianos sostienen que ante todo es preciso que en el «modus vivendi» que se proyecta se favorezca la exportación de la fruta.

Segun la nota oficiosa facilitada a la prensa, en el Consejo de hoy el señor Lopez Dominguez detalló las peticiones formuladas por los organismos locales de Canarias, peticiones que alcanzan a varios departamentos ministeriales por referirse a diversos conceptos militares, jurídicos, administrativos, etc., etc.

El señor Dávila dió cuenta de los últimos telegramas recibidos de las provincias que han sido víctimas de las inundaciones y efectos del temporal, como asimismo, de los recursos que habían comenzado a distribuirse y medidas adoptadas por las autoridades para hacer frente a la situación.

A la salida del Consejo se nos dijo que el criterio sostenido por los señores Gullón y Navarro Reverter, respecto al procedimiento de entablar relaciones comerciales con las demás naciones, era del exclusivo conocimiento e iniciativa del gabinete por ser un derecho constitucional el que le concede amplias atribuciones para negociar los tratados «ad referendum» bajo de la segunda columna del arancel...

Los señores Alvarado y conde de Romanones deseaban que en el Consejo de hoy se comenzase a discutir la reforma de la ley de Asociaciones, más por apremios de tiempo se dejó este asunto para el Consejo que se celebrará el sábado.

Dadas las muchas atenciones del señor Navarro Reverter, como ministro de Hacienda, al ir mañana a la Granja a despachar con el monarca, solicitara la real venia para no asistir al Consejo del miércoles, presidido por don Alfonso.

De provincias. Actos académicos.—Detenciones.—Los reyes en Segovia y en la Granja.—Aperturas de curso.—Tres víctimas de un rayo. Barcelona.—Se ha verificado la apertura del curso de la Universidad.

El Rector de la Universidad trató de restablecer el orden y no pudiéndolo conseguir dió por terminado el acto. —También en Valencia se ha celebrado con brillantez la apertura del curso.

ANIVERSARIO D. Tomás Marcilla y Castillo FALLECIÓ EL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1905 R. I. P. Su desconsolada viuda doña María Daburibe, hermanos, sobrinos, primos y demás interesados. Suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Nicolás, mañana miércoles, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Pamplona 2 de Octubre de 1906.

Sales naturales de «LA TOJA», EXTRAIDAS DE LAS AGUAS MINERALES. Contiene ABSOLUTAMENTE todos los elementos de las maravillosas aguas de LA TOJA y su uso está recomendado para la preparación a domicilio de BAÑOS GENERALES Y LOCALES con iguales resultados a los que se obtienen en el Balmeario.

Segovia.—En el Instituto de esta ciudad se ha verificado brillantemente la apertura de curso. El acto ha sido presidido por los reyes don Alfonso y doña Victoria. El Rey ha entregado por su mano los diplomas a los alumnos premiados.

Después el Rey asistió a la ceremonia solemne de la jura de bandera por los alumnos de la Academia de Artillería. D. Alfonso vestía uniforme de artillería con insignia de Capitán general. El coronel director de la Academia dirigió una sentida alocución a los alumnos.

Terminada la ceremonia, don Alfonso dispuso que se levantara el castigo de cuantos alumnos hubieren cometido alguna falta. Antes del acto de la jura celebrese una brillante misa de campaña a la que asistieron las regias personas. Doña Victoria oyó la misa arrodillada y don Alfonso al frente de la columna formada por los alumnos.

SS. MM. regresaron a la Granja después de haber asistido a los citados actos en Segovia. En el Real Sitio los Reyes concurrieron al concurso del tiro de pichón, en que don Alfonso tomó parte en la tirada cuyo premio era el ofrecido por el mismo monarca.

En todas las Universidades de España se ha celebrado solemnemente la apertura del curso escolar, sin tenerse que lamentar otro incidente desagradable que el registrado en Barcelona. En Zaragoza leyó el discurso inaugural el catedrático de la facultad de Medicina señor Fairen.

En Oviedo el de Derecho Penal don Enrique de Benito. En Santiago el de Farmacia don Antonio Elicegui y en Valladolid el de Derecho señor Chapado. Velez Málaga.—Sobre esta localidad ha descargado una espantosa tormenta durante la cual cayó una chispa eléctrica que ocasionó la muerte a tres infelices vecinos.

MENCHETA. De madrugada. Madrid 2 (1 madrugada). La copa Gordon-Benett. Paris.—Se han recibido noticias del descenso de los globos tripulados por aeronautas españoles.

Sembradora «San Bernardo». Y DEMAS APARATOS AGRICOLAS. No comprar ninguna clase de máquinas sin antes enterarse de los precios y condiciones que ofrece Julio Oger, representante de la casa de don Alberto Atiles y Compañía.

La Competidora.—Droguería VARELA HERMANOS. Calle Mayor, número 37, Pamplona. Productos Químicos y Farmacéuticos, Pinturas, Barnices, Brochas, Pinceles, Cepillos, Escobones, Plumeros y Esponjas de todas clases; Legías (varias marcas). Inmenso surtido en artículos de Perfumería, colores preparados para sneles.

Venta de una máquina para hacer tubos de barro cuadrados como redondos para chimeneas y una máquina de vapor de 4 a 5 caballos. Dirigirse a don Juan Pradera, en Durango 15-10. Maíz. Hay de venta 100 robos de maíz a cuatro pesetas y 25 céntimos el robo, sobre vagón en la estación de Bakaicoa.

Atención. Se desea comprar una vaca lechera que pueda dar de 12 a 14 litros diarios y que tenga de tres a cuatro años de edad. Informar en calle de San Nicolás número 5 tienda. 4-1. En el almacén de trapos, pieles y lanas de Nicolás Lecha, de Tafalla, se vende superfosfato de la casa San Gobain, de 1820 en sacos de 50 kilos a precios arreglados. 10-1. Ultimos dias de almoneda. Por aumentarse sus dueños se liquidan todos los enseres quedados en una casa, así como una máquina Singer bordadora casi nueva y otros varios artículos. Calle Mayor 18 piso tercero. 5-2. Agente marítimo. El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilito pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.

Colegio de San Luis Gonzaga. dirigido por los HH. Maristas. Paseo de Valencia 15. Admite alumnos de primera enseñanza, comercio y segunda enseñanza oficial. Lecciones particulares de Francés y Contabilidad. 4-2. Importante para todos los estudiantes y en particular para los que se examinen en el presente mes en el Instituto, de las asignaturas de Geografía e Historia.

30 pesetas semanales. Pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa, por su cuenta ó nuestra. Artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Enviando 25 céntimos en sellos se recibe, franco domicilio, elegante muestrario y explicaciones en español. Escríbid: Sociedad Italiana, Corso Rey Humberto 1, 462, ROMA (Italia). (Frankear con sello de 25 céntimos.) 4-4.

250 robos de trigo hay de venta sobre vagón en la estación de Bakaicoa, al precio de cinco pesetas el robo. Dirigirse a Martín Francisco Galarza, en Urdaibai.

La Competidora.—Droguería VARELA HERMANOS. Calle Mayor, número 37, Pamplona. Productos Químicos y Farmacéuticos, Pinturas, Barnices, Brochas, Pinceles, Cepillos, Escobones, Plumeros y Esponjas de todas clases; Legías (varias marcas). Inmenso surtido en artículos de Perfumería, colores preparados para sneles. ALMACEN DE PAPELES PINTADOS. Decoraciones de Lincrusta, Camivid y Tekko para habitaciones, Papel diáfano para cristales, Florones y Cornisas de Carton Pasta. Taller de Pinturas, único en su clase en Navarra que trabaja en todo el Norte de España. Para trabajos de importancia no dejar de visitar esta casa por ser la que más barato trabaja. 5-5. Enseñanza teórico-práctica de Comercio, Banca e Industrias mercantiles. Explicaciones de Teneduría de libros, Legislación y Cálculos mercantiles, a cargo del Interventor del Banco de España. Clases especiales para empleados y dependientes de comercio. Desde 1.º de Octubre, Navarrería 21 primer piso derecha. 10-6.

